

Jahresbericht Kursjahr 2023/2024

10 Jahre Zirkusschule Bern! Ein weiteres Kursjahr mit vielen Emotionen, Highlights und frischem Schwung ist wie im Flug in die Geschichte eingegangen.

Sehr gerne blicken wir zusammen mit rund 200 kleinen und grossen Zirkus-artist*innen, 8 Zirkuspädagog*innen, voll ausgelasteten Büro-Mitarbeitenden und mit neuen Gesichtern im Vorstand auf das Zirkusjahr 2023/2024 zurück.



Vom Bibbern um unseren Saal bis zu Freudetränen an unserem 10-Jahres-Jubiläum: In diesem Jahr haben wir zahlreiche Emotionswellen geritten. Unser Zirkussaal erlebte regen Betrieb, zuweilen platzte er fast aus den Nähten: Ob Kultursonntage, die beliebte Vorzeigewoche, die legendäre Showwoche oder die brandneu gegründete Showgruppe – der Raum war vorzu in Bewegung.

Zufrieden blicken wir zurück und sind dankbar, kommt mit viel Fleiß, lieben Menschen und einer Prise Glück am Schluss doch immer alles gut. Ja, wir dürfen noch ein weiteres Jahr in der Alten Feuerwehr bleiben – so toll! Gleichzeitig geht das Projekt „Raumsuche“ in die nächste Runde: Per August 2025 suchen wir einen neuen Saal.

Kursbetrieb und Workshops

Wöchentliche Zirkus-Kurse

Zahlreiche Kinder in unseren wöchentlichen Kursen begrüessen zu dürfen, sie zu begleiten und mitzuerleben, wie sie üben und lernen: Das bereitete uns allen grosse Freude. Viele unserer Kurse waren gut besetzt.

Die **Vorzeige-Woche** im Januar bot allen Freunden und Verwandten der Kinder die Gelegenheit, mal bei einem „echten“ Training zuzuschauen. Was mit viel Dranbleiben und Disziplin alles möglich ist: Das zeigten unsere Zirkusartist*innen eindrücklich in der **Show-Woche** im Juni. Begeisterten Applaus ernteten sie dafür.



Aufführung im Rahmen einer der acht Zirkus-Ferienwochen.

Ferien machen? Nicht bei uns!

Während insgesamt **8 Zirkus-Ferienwochen** über's ganze Zirkusjahr hinweg durften die teilnehmenden Kinder vielfältige Nummern einstudieren, Tricks lernen und das Erworbene am Ende der Woche vor Publikum präsentieren.

Tote Hose in den kalten Monaten?

Das kann's doch nicht sein! Angelehnt an das Vorjahres-Konzept durfte der Breitsch von Oktober bis März von unseren **Familien-Kultursonntagen** profitieren, wobei die offene Halle und die Rollschuhdisco besonders viele Besuchende anzog. Für ein weiteres Highlight sorgte erneut Maya Silfverberg: Diesmal mit dem Stück „Mr. White und die Pinguine“.

Zirkusschule Bern

Gotthelfstrasse 31 | 3013 Bern 077 413 20 12 |
sekretariat@zirkusschulebern.ch | zirkusschulebern.ch

Über das Jahr verteilt inspirierten wir mit drei verschiedenen **Workshop**-Formaten:

- Franxinatra bot uns nicht nur eine einzigartige Hula-Hoop-Show: Im Anschluss durfte das Publikum die Reifenkunst gleich selbst im Rahmen eines Workshops erlernen.
- Der neue Feuer-Workshop für Kinder kam so gut an, dass wir ihn spontan 3 weitere Male durchführten.
- Sogar ein Einrad-Workshop war dieses Jahr im Programm.

Ausflüge

Die August-Vorstellung des **Zirkus Knie** brachte uns zum Staunen. Voller Inspiration und Vorfreude starteten wir danach ins neue Zirkusjahr.

Im Februar stürzten wir uns gemeinsam mit unseren Artist*innen und ihren Familien ins fröhliche Getummel der **Berner Fasnacht** und nahmen am Kinder- und Erwachsenen-Umzug durch die Altstadt teil – verkleidet in unseren Lieblingskostümen, mit viel Freude und Konfettiplausch.



Fasnachts-Umzug 2024 mit der Zirkusschule Bern an (fast) vorderster Front.

Happy Birthday, Zirkusschule Bern! Hallo Show-Gruppe!

Im April 2024 feierte die Zirkusschule Bern ihr **10-jähriges Jubiläum**. Mit unseren Freund*innen, Familien und Unterstützenden der Zirkusschule genossen wir einen bezaubernden Auftritt der neu gegründeten Show-Gruppe.

Die **Show-Gruppe** besteht aus motivierten Senior-Kinderartist*innen, die hoffentlich nach dem grossen Erfolg am Jubiläum noch viele weitere Auftritte wahrnehmen dürfen.

Nach dem tosenden Applaus wartete ein reicher, mit viel Liebe zubereiteter Apéro auf uns, an dem sich Gross und klein herzlich bediente.

Raumsuche

Alle glaubten: „Jetzt ist es so weit - die Zirkusschule zieht um!“. Doch wie durch ein Wunder dürfen wir nun nochmals ein Jahr in unserem geliebten Zirkussaal bleiben. Da, wo die Administration direkt neben den Kursen stattfindet und unsere Kinder wohnen. Ein Jahr ist im Nu vorbei – so halten wir weiterhin aktiv die Augen offen für unseren neuen Standort. Wir sind froh um jeden Tipp!

Wir suchen:

- Was? Saal, Aula, Industriehalle, Turnhalle oder Heubühne in einem Bauernhaus, mit viel Tageslicht und solider Decke für Luftakrobatik – zusätzlich WC, Garderobe(n), Materiallager und separates Büro für Sekretariat
- Gesamtfläche: 150 – 350m²
- Deckenhöhe: Ab 4m, idealerweise stellenweise oder durchgehend 7m
- Lage: Breitenrain / Lorraine, Anbindung an ÖV
- Nutzung: Zirkuskurse, Trainings und Workshops für Kinder ab 2 Jahren
- Mietpreis: um die CHF 3'000.-

Zirkusschule Bern

Gotthelfstrasse 31 | 3013 Bern 077 413 20 12 |
sekretariat@zirkusschulebern.ch | zirkusschulebern.ch

Finanzen

Der Jahresabschluss erfolgt jeweils im August 2024.

Danksagung

Ihr alle habt wesentlich dazu beigetragen, dass wir die Wellen dieses wilden Zirkusjahres reiten konnten. Dank dem Zutun von euch allen fühlen wir uns getragen und ermutigt, die neue Ära der Zirkusschule Bern einzuläuten.

Im Namen der ganzen Zirkusschule möchten wir unseren aufrichtigen Dank aussprechen:

- All unseren Kindern und ihren Eltern. Eure teilweise jahrelange Treue bedeutet uns viel.
- All unseren Mitarbeitenden vor und hinter den Kulissen: Ihr leistet grossartige, hochengagierte und wertvolle Arbeit. Ihr leistet die Schlüsselarbeit und verleiht der Zirkusschule ihren einzigartigen Charakter.
- Dem ganzen Vorstand: Gemeinsam haben wir mit neuen Gesichtern vieles noch professioneller aufgegleist und schmieden motiviert neue, lohnenswerte Visionen.
- All den Helfenden bei Shows und weiteren Anlässen: Dank euch können wir diese wichtigen Anlässe überhaupt erst durchführen.
- Der grosszügigen und grossherzigen Spenderin, die anonym bleiben möchte: Dank dir geht es nach Talritten wieder bergauf.
- Dem Solifonds, dem Zirkus Knie, der GVB, dem Kanton und der Stadt Bern.
- Allen Freund*innen der Zirkusschule Bern: Ihr hält uns den Rücken frei und gebt uns immer wieder die Kraft, dranzubleiben und weiterzumachen.
- All den fleissigen Sammler*innen der Migros-Vereinscoupons: Ihr seid genial!



Gala-Show zum 10-jährigen Jubiläum.

Ihr alle seid mit eurer grosszügigen Unterstützung der unverzichtbare Motor des Vereins Zirkusschule Bern.

Juni 2024, Bern

Dieser Jahresbericht wurde verfasst von:

- Joana Büchel, Praktikantin 2023/2024
- Tania Steiner, Zirkusdirektorin seit 2014
 - Tamar Widmer, Vorstand

Zirkusschule Bern

Gotthelfstrasse 31 | 3013 Bern 077 413 20 12 |
sekretariat@zirkusschulebern.ch | zirkusschulebern.ch